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Premios y distinciones

los doctores gerardo sierra, juan-manuel torres-moreno e iria 
da cunha, investigadores del grupo de ingeniería lingüística 
(gil) del instituto de ingeniería de la unam, obtuvieron el pre-
mio al mejor artículo en el panel de ingeniería lingüística del 
Xii simposio internacional de comunicación social, celebrado en 
santiago de cuba del 17 al 21 de enero de 2011 y organizado por 
el centro de lingüística aplicada (cla) del ministerio de cien-
cia, tecnología y medio ambiente de santiago de cuba, por el 
trabajo titulado: “aplicaciones lingüísticas del análisis discursivo 
automático”. 

¡enhorabuena! 

HomenAje A LuIS eSTevA mArAboTo

el jueves 16 de diciembre del año pasa-
do, los doctores sergio alcocer martínez 
de castro y adalberto noyola robles, se-
cretario general y director del instituto de 
ingeniería, ambos de la unam, presidie-
ron la entrega  de la medalla y el diploma 
por 50 años de fructífera labor académica 
dentro de esta universidad al doctor luis 
esteva maraboto, exdirector de nuestro 
instituto e investigador.

al tomar la palabra el doctor esteva ma-
raboto dijo realmente me están recono-
ciendo por haber tenido la oportunidad 
de dedicar mis esfuerzos a algo que siem-
pre me ha interesado mucho, que hago 
con mucho gusto y además me pagan por 

PremIo AL GruPo de InGenIeríA LInGüíSTIcA

hacerlo. Apoyos he recibido, obviamente 
es muy importante el de mi esposa, mis hi-
jos, mis nietos, les agradezco por el tiempo 
que les he quitado al dedicarlo al trabajo 
académico.

¡Gracias por este reconocimiento!

el dr. esteva maraboto es ingeniero civil 
por la unam. Fue uno de los primeros 
investigadores en explorar el papel de la 
teoría de probabilidades en la ingeniería 
sísmica. entre los cargos que ha ocupado 
se encuentran el de director del instituto 
de ingeniería y coodinador de la investiga-
ción científica. es investigador emérito del 
instituto de ingeniería. Ha recibido, entre 

noticias y acontecimientos académicos

cAfé AcAdémIco 16 de dIcIembre

el pasado 16 de diciembre se llevó a cabo 
el último café académico del 2010 del ins-
tituto de ingeniería. el doctor adalberto 
noyola, director de esta dependencia, 
dijo, entre otras cosas, que debemos sen-
tirnos orgullosos porque el ii ha estable-
cido convenidos en 2010 por más de 300 

millones de pesos, suma muy importante 
pues seguimos en ascenso; en ese aspecto 
va aparejado con el número de convenios 
firmados que suman más de 140. 

apuntó que Nos sentimos orgullosos 
de esta comunidad tan dinámica, tan 

vibrante y espero que así sigamos el 
año que entra.

agradeció a las secretarías académica y 
administrativa por el trabajo realizado ya 
que en ambas se procesan muchos mo-
vimientos y es gracias al apoyo que nos 
dan que se pueden realizar estos trámites 
adecuadamente.  

otros, el Premio nacional de ciencias y ar-
tes en tecnología y diseño y el Premio uni-
versidad nacional en innovación y diseño.

¡muchas felicidades! 

De izquierda a derecha, Dr. Sergio Alcocer, Dr. Luis 
Esteva Maraboto y Dr. Adalberto Noyola Robles.

De izquierda a derecha, Juan Manuel Torres, Gerardo Sierra e Iria Da Cunha.
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noticias y acontecimientos académicos

el pasado 10 de enero se llevó a cabo el 
primer café académico del 2011. el dr. ra-
món gutiérrez, secretario académico del 
ii, habló en nombre del dr. adalberto no-
yola, director de este instituto, y comentó 

Felices y merecidas vacacione. Les agradez-
co su compromiso a los académicos, a los 
administrativos, a los honoristas y becarios . 
Pásenla bien con sus familias –concluyó-. 

cAfé AcAdémIco 10 de enero
varios puntos de interés. en primer lugar, 
externó una felicitación por el año que 
comienza y conminó al personal del insti-
tuto a seguir manteniendo el esfuerzo de 
trabajo como se ha hecho hasta este mo-

ProméXIco

mento. también platicó sobre el calen-
dario que se entregaría al personal, que 
se elaboró en conjunto con la Fundación 
tarahumara josé a. llaguno. esta funda-
ción, sin fines de lucro, edita anualmente 
un calendario para obtener recursos en 
apoyo a las comunidades tarahumaras. el 
calendario posee una imagen por mes re-
ferente a la cultura tarahumara y un cinti-
llo publicitario con el logo del instituto de 
ingeniería y nuestra misión. Por último, el 
dr. gutiérrez, habló sobre el proceso de 
remodelación de las oficinas del edificio 
1 y del sistema de datos sBdaii. al final, 
en un convivio, se partieron varias roscas 
de reyes. 

Por otra parte –agregó noyola robles-, la 
secretaría técnica estará muy activa du-
rante estas vacaciones pues se va a cam-
biar la fachada del edificio 1. Se tuvo que 
tramitar la autorización ante la UNESCO 
por ser patrimonio cultural de la humani-
dad el campus universitario. Estos cam-
bios son necesarios ya que nunca antes se 
ha llevado a cabo remodelación alguna en 
este sentido. También se remodelará las 
oficinas de la secretaría administrativa, es 
el momento de hacerlo. Esperamos que a 
principios del próximo año se puedan 
ocupar las nuevas instalaciones. Además 
tenemos la construcción del segundo piso 

del taller de carpintería; en total, 170 m2 
destinados a cubículos, probablemente 
para el personal académico de costas y 
puertos.

el jueves 16 de diciembre, en las instala-
ciones de la torre de ingeniería, se dieron 
cita directivos de Proméxico con personal 
del instituto de ingeniería.

Proméxico es una agencia del gobierno 
sectorizada en la secretaría de economía, 
a través de la cual se promueven oportuni-
dades de negocio tanto para inversionistas 

mexicanos como extranjeros; así como la 
exportación y la internacionalización de las 
empresas mexicanas –afirma manuel san-
doval ríos, director ejecutivo de análisis 
prospectivo e innovación en la unidad de 
inteligencia de negocios de esta agencia-.

Una de las oportunidades más importantes 
del país –continúa Sandoval Ríos– es que la 
UNAM es una ventana que debemos aprove-
char, estamos convencidos de que hay talen-

to de muy alto nivel sobre todo en el campo 
de la ingeniería. México es el país con más es-
tudiantes de ingeniería en América, tiene el 
mayor número de egresados de este campo. 
La ingeniería es una de las áreas que habría 
que analizar primero, hay que explotar la 
creatividad mexicana, tratar de transformar 
lo hecho en México a creado en México.

Nos interesan muchos temas sobre todo los 
que asociamos a sectores estratégicos del 

Dr. Adalberto Noyola (de pie) durante el café académico.

Dr. Ramón Gutiérrez (con micrófono) durante el café académico.




